

Empresa:

Centro de Vacunación e Investigación, S.A. - Cevaxin

Proyecto:

Reducción de Huella de Carbono - Comprometidos por un mundo más Verde

Categoría:

Medio Ambiente

Bloque 1.

Presentación del programa.

Establecer el programa a postular: Identificar el programa que la empresa desea postular y la categoría que corresponde al mismo según los criterios ASG (Ambiente, Social y Gobernanza) y su contribución a los Objetivos de Desarrollo Sostenible ODS y sus metas. En esta etapa usted debe ofrecer de forma precisa la siguiente información:

1. Nombre del programa:

Reducción de Huella de Carbono - Comprometidos por un mundo más Verde

2. Perfil de la empresa:

Cevaxin es un centro de investigación que realiza ensayos clínicos y epidemiológicos. Desde su fundación en el 2013 en la República de Panamá, ha implementado y realizado numerosos estudios, ofreciendo soluciones innovadoras y procesos estandarizados para alcanzar resultados de alta calidad científica.

3. Descripción y propósito/objetivos del programa:

Nuestro programa denominado Comprometidos por un mundo más Verde se enfoca en alcanzar la reducción de la Huella de Carbono, estamos comprometidos en ser una de las primeras empresas que alcanzarán la carbono neutralidad en sus operaciones en Panamá. Está estructurado en seis planes de acción: 1- Plan de reciclaje/Separación de residuos. 2- Ahorro de Agua. 3-Eficiencia Energética. 4-lluminación. 5- Climatización. 6. Paneles solares. Los objetivos de nuestro proyecto ambiental son cuidar y conservar los recursos naturales, medir la emisión de GEI para enfocarnos en reducir la huella de carbono, implementar soluciones sostenibles que logren mermar los peligros del cambio climático, mejorar la eficiencia en el consumo de agua, la energía y demás recursos posibles.

4. Fecha de inicio y en qué etapa está el programa:

El programa inició en 01/02/2021 con el levantamiento del inventario de las emisiones de Gases Efecto Invernadero y sus respectivos cálculos. Con el objetivo de reducir estas emisiones, hemos generado propuestas, estrategias y recomendaciones con CO2Cero, nuestro aliado en este proceso. Actualmente tenemos implementadas las etapas de plan de reciclaje corporativo, uso de refrigerantes menos contaminantes, ahorro de agua, mejoras en eficiencia energética, iluminación Led instalada, presentado el proyecto de paneles solares, en paralelo se van revisando otros planes de acción para las etapas de iluminación y climatización.

5. Razón por la cual se postula el programa en la categoría seleccionada (ASG):

Nos postulamos a la categoría de Medio Ambiente porque nuestra organización involucra en sus planes el programa de RTH Reduce tu Huella donde calculamos y registramos todo lo relacionado con la medición de Huella de Carbono, y esta gestión se relaciona directamente con la sostenibilidad ambiental. Hemos recibido la certificación en Sello Verde de Verdad desde el 2022 en el Programa RTH Reduce tu Huella- y el Reconocimiento de "Las 50 primeras Organizaciones Carbono- Neutro otorgados por MiAmbiente Panamá.

6. Explicar cómo el programa está alineado a la ISO 26.000 u otros estándares internacionales:

Estamos alineados a las ISO 26.000 de Responsabilidad social, trabajando en algunas acciones que nos permitan reducir la Huella de Carbono como indicador ambiental que está desarrollada a través de la GHG Green House Gas Protocol, la metodología internacional más usada para realizar el inventario de gases de efecto invernadero -GEI- de las organizaciones, y el programa RTH Reduce tu Huella que orienta a la organización a comportarse de una manera más responsable socialmente y a contribuir al cuidado del medio ambiente, aumentando la concientización del impacto positivo de la Responsabilidad Social.

7. Establecer los Objetivos de Desarrollo Sostenible ODS y metas que impacta el programa. Sustente su afirmación:

Objetivos de Desarrollo sostenible: ODS 9 Industria, Innovación e Infraestructura, ODS 11 Ciudades y Comunidades sostenibles ODS 12 Producción y consumos responsables ODS 13 Acción por el clima ODS 17 Alianzas para lograr los objetivos Metas que sustentan estos objetivos: Lograr que nuestras operaciones sean más sostenibles - Promover la salud y un planeta más verde - Ahorrar el agua para la vida y el bienestar - Uso responsable de la energía para reducir nuestra huella de carbono - Contar con Iluminación inteligente - Regular el consumo de aires acondicionados, entre otros posibles.

Bloque 2.

Integración del programa a la empresa y sus grupos de interés.

Identifique los protagonistas y roles: Identifique a los principales actores involucrados en el programa presentado (Tanto actores internos como externos):

8. Rol del Consejo Directivo en el programa:

El Director Ejecutivo es quien se encarga de la aprobación de los planes y validación de las tareas para el tema de medición de huella de carbono, avalando así la implementación de estrategias corporativas para el desarrollo del programa de Reducción de Huella de Carbono "Comprometidos por un mundo más verde".

9. Equipo que integra el programa por parte de la empresa:

Tenemos un Equipo interdisciplinario compuesto por personal de todas las áreas que se involucran en el desarrollo y contenido

del programa para la implementación y seguimiento de los planes de acción propuestos.

10. Aliados estratégicos externos del programa:

Como aliados estratégicos tenemos a MiAmbiente Panamá - CO2Cero - Leafsinc, S.A. - Desechos Panamá - Demás Contratistas encargados de las mejoras locativas en nuestras sedes.

11. Actores beneficiados:

A nivel Corporativo el programa beneficia a todos los colaboradores de Cevaxin, y hacia afuera se benefician todos nuestros clientes, proveedores, stakeholders y la comunidad en general que reciben servicios con menor impacto por las estrategias que implementamos enfocadas al cuidado del medio ambiente.

Bloque 3.

Enfoque e impacto del programa.

Desarrolle el contexto del caso: Establece el contexto en el que se desarrolla el programa de sostenibilidad que se presenta.

12. Cuál es el problema o desafío central que se enfrenta en relación con su programa de sostenibilidad:

Consideramos que el desafío global que todos enfrentamos es el cambio climático; es necesario hacer conciencia de cómo los GEI generados por diferentes actividades tanto en la industria como en los hogares están afectando el clima y generando el calentamiento global, llevando consigo serias consecuencias al medio ambiente y por ende a la sociedad en general.

13. Porqué es importante el programa para la empresa. Como se asocia a la estrategia de la empresa / negocio y cuáles son los riesgos y oportunidades que afronta la empresa en materia de sostenibilidad vinculadas al programa:

El programa es muy importante para Cevaxin porque nos permite demostrar que hemos reconocido y aprendido cómo nuestra operación, aunque no sea a nivel industrial, impacta el medio ambiente. Además, evidenciar que, conscientes que generamos emisiones de GEI hemos implementado diferentes estrategias que ayudan a la reducción, mitigación y compensación de estos GEI aportando así a la lucha contra el cambio climático. Para Cevaxin, alineado con preservar la salud humana, es prioridad su imagen de empresa responsablemente sostenible y así mismo responsable ante proveedores, clientes, empleados, stakeholders, la comunidad y el Medio Ambiente. Respecto a oportunidades se crean muchas, como migrar a una economía más justa, sostenible y con menor huella ambiental, a una movilidad sustentable, a un desarrollo urbano bajo en emisiones, al uso de energía renovable y a la eficiencia energética, a soluciones de financiamiento, entre muchas otras a nivel global.

14. Porqué es importante el programa para las audiencias externas y/o beneficiadas:

El programa es importante para audiencias externas y beneficiadas porque reciben una atención y servicio que involucra el compromiso de no impactar el medio ambiente , debido a las diferentes estrategias de mitigación implementadas por Cevaxin.

15. Objetivos del programa, situación actual y metas a corto, mediano y largo plazo:

El objetivo principal es disminuir las emisiones de gases efecto invernadero, especialmente dióxido de carbono (CO2), para mitigar el cambio climático. En 2024, dimos pasos importantes hacia la sostenibilidad con plan de reciclaje, eficiencia energética y gestión responsable del recurso hídrico. Reemplazamos los grifos tradicionales por modelos de presión, logrando una reducción en el consumo de agua, recurso clave para la conservación del ambiente. Además, culminamos la implementación de luces LED en todas nuestras sedes, lo que permitió disminuir el consumo energético y reducir nuestra huella de carbono. En 2025 estamos dando un paso decisivo hacia un modelo energético más sostenible al presentar un proyecto clave para nuestra operación: la adopción de energía renovable mediante paneles solares. Nuestro equipo ha sido parte esencial de este cambio. A través de capacitaciones, campañas internas y una cultura de sostenibilidad, promovemos prácticas responsables en cada nivel de la organización. Estamos trabajando en alianzas con proveedores que compartan nuestra visión de un futuro más verde. A mediano plazo en la reducción de nuestra Huella de Carbono, y a largo plazo vamos hacia la carbono neutralidad.

16. Recopile datos (línea base, diagnóstico socio-económico, estudios específicos si se tienen), estadísticas:

En cuanto al diagnostico socioeconómico, el Centro de Investigación e Investigación S.A., CEVAXIN en Panamá, juega un papel importante en la salud pública y la investigación clínica. Durante 10 años CEVAXIN se ha dedicado a la implementación y conducción de alrededor de 40 estudios clínicos, epidemiológicos y de salud pública, ofreciendo soluciones innovadoras y procesos de calidad. Además, ha participado en iniciativas para desarrollar vacunas contra enfermedades como la COVID-19, Polio, Dengue, trabajando en colaboración con otras entidades. Al desarrollar vacunas y tratamientos, contribuye a reducir la carga de enfermedades que pueden afectar a poblaciones con menores recursos o en situaciones socioeconómicas desfavorecidas. Además, al analizar datos epidemiológicos, puede identificar grupos poblacionales con mayor riesgo de ciertas enfermedades, lo que puede informar sobre intervenciones socioeconómicas para mejorar su salud, sus actividades de investigación y desarrollo en salud pueden tener un impacto positivo en la salud de poblaciones vulnerables y contribuir indirectamente a mejorar su situación socioeconómica.

17. Cómo la empresa ha decidido abordar el problema y sus posibles soluciones. (Resuma el plan de ejecución del programa y sus fases):

La empresa ha abordado el problema desde la Dirección Ejecutiva hasta todos los niveles de gestión corporativa, impulsando y avalando el desarrollo de programas y acciones que permitan aplicar diferentes estrategias de comunicación y acción, construyendo e implementando soluciones posibles y eficientes enfocadas en el cuidado del medio ambiente. Estas acciones se vienen desarrollando por fases: 1- Plan de reciclaje/Separación de residuos. 2- Ahorro de Agua. 3-Eficiencia Energética. 4 iluminación. 5- Climatización. 6-Energia Renovable. Cevaxin también participa en programas comunitarios como limpieza de playas y Marcha por la ciencia.

18. Describa cómo se lleva a cabo la estrategia de comunicación del programa:

La estrategia de comunicación del programa se desarrolla a través del área de Comunicaciones Internas y de la reunión trimestral de resultados de Cevaxin, desde donde se comunica a los colaboradores y a grupos de interés, y a través del MiAmbiente Panamá con los reconocimientos que recibimos anualmente. Estos canales nos permiten resaltar en el mercado por tener un enfoque de sostenibilidad en los procesos, respetando el compromiso con la mitigación de los factores que han generado el cambio climático.

19. El programa ofrece innovaciones en su diseño, ejecución, documentación y reporte:

Si, a través del ejercicio de implementar mejoras en los procesos como la recolección de residuos, el ahorro de agua, las iluminación, el uso moderado de los aires acondiciones se van adoptando nuevas mejoras, diseñando avisos que invitan a actuar en concordancia y a generar ideas en el proyecto ambiental, la documentación y registro de datos se fortalece en los reportes periódicos que se presentan.

Bloque 4.

Monitoreo y reporte del programa.

Monitoreo y reportes: Establece cómo la empresa da seguimiento al programa y lo reporta a las distintas audiencias.

20. Cómo la empresa monitorea los avances del programa:

Los avances del programa se monitorean con el seguimiento a las soluciones implementadas y en desarrollo como los proyectos de ahorro de agua, paneles solares, uso moderado de aires acondicionados entre otros y la medición anual de las emisiones generadas por Cevaxin en todas las sedes, que se basa en los resultados mensuales que entrega el proveedor Leafsinc encargado de la recolección de residuos separados en las estaciones de reciclaje, que mide y registra nuestros indicadores de reducción de emisión de CO2.

21. Impactos actuales del programa. Incluya indicadores específicos que sustentan dichos impactos:

Los impactos del programa son totalmente positivos. Se ha creado cultura y compromiso de cuidado del medio ambiente y así la productividad y la eficiencia han mejorado. En los indicadores KPI para medición de desempeño, uno de los Objetivos SMART es el Impacto Ambiental para alcanzar la sostenibilidad de Cevaxin a largo plazo con mínimo impacto ambiental. También están los indicadores que nos permiten medir el alcances del ahorro de agua, la reducción del consumo de energía, la separación de residuos y la reducción de las emisiones de dioxido de carbono.

22. Cómo puede validar su programa: entidades externas validadoras, auditorías, opinión de expertos, certificaciones, estudios ad hoc:

Dentro de los requisitos que establece el programa RTH- Reduce Tu Huella - se obliga a las empresas a validar y certificar los resultados de sus emisiones con empresas terceras y/u organizaciones acreditadas que le dan transparencia al proceso, en nuestro caso, Cevaxin es certificada por CO2Cero, aliado estratégico para medición y análisis de emisiones. Por el MiAmbiente Panamá estamos certificados en el programa RTH y Las 50 primeras Organizaciones Carbono Neutro .

23. Se cuenta con un reporte de sostenibilidad que refleje los avances y/o resultados del programa:

Si, El reporte de sostenibilidad anual de Cevaxin incluye el programa Ambiental. Refleja los avances en la implementación de estrategias y el fomento de la cultura de gestión ambiental, enfocados en gestionar los riesgos para la salud del planeta y abogar por ecosistemas sostenibles más equilibrados. Adicionalmente se presenta un reporte mensual sobre la gestión del programa de reciclaje con el indicador del número de kg de CO2 No emitidos, que es nuestro aporte a la reducción de Huella de Carbono.

24. Cuáles son las lecciones aprendidas y planes de mejora continua:

Las grandes lecciones aprendidas son la importancia de la sostenibilidad desde la parte corporativa y el peligro expuestos al cambio climático, lo que nos ha permitido levantar e implementar estrategias buscando ser mas eficientes, y validar todos los planes de mejora continua posibles como el ahorro de agua, la separación de residuos, la instalación de paneles solares, el consumo responsable con el uso de los aires acondicionados, la implementación de nuevas tecnologías, racionalizar consumos de equipos, la compra de refrigerantes menos contaminantes, entre otras que vamos identificando continuamente para implementar y alcanzar mejores resultados.

Bloque 5.

Conclusiones

25. Explicar de forma concisa cómo se ha pasado de una situación determinada a los objetivos planteados en el programa:

Cevaxin que es una organización socialmente responsable con sus obligaciones, sus colaboradores, sus clientes, proveedores y stakeholders, ha pasado a desarrollar programas específicos en Medio Ambiente, comprometiéndose a reducir el impacto que sus operaciones hacen al medio ambiente. Con una visión de negocio sustentable se plantean los objetivos del Programa Ambiental Corporativo y la organización asume la responsabilidad de realizar todas las acciones necesarias en cada una de sus operaciones para garantizar los beneficios ambientales esperados, fomentando el respeto por el ecosistema y la concientización de la preservación un planeta sostenible para futuras generaciones.

Anexos

Incluya la información necesaria que sustenta el caso. Se podrán aportar un máximo 3 documentos complementarios tales como diagnósticos, auditorías, certificaciones, estudios, informes y auditorías certificadas por terceros, testimonios de terceros, etc.

Campañas_Comprometidos_por_un_mundo_Más_Verde1.pdf REPORTE_DE_RESULTADOS_PLAN_DE_RECICLAJE_CORPOI Video